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商河县人民医院四人获“卫生系统先进个人”

用用仁仁慈慈与与责责任任把把病病人人健健康康放放首首位位
“我要把我的一生献给人道主义服务，我凭着良心与尊严，仁慈与责任行使我的职业，我把病人的健康置于我事业之上上……”“余谨以至诚，于上帝及会

众面前宣誓：终身纯洁，忠贞职守……”当走进医学院的大门时，他们曾用《希波克拉底宣言》和《南丁格尔誓言》来来表达自己投身医疗事业、服务病患者、维护
医学事业神圣和纯洁的决心。刚刚荣获商河县卫计系统“卫生系统先进个人”荣誉称号的商河县人民医院贾利荣、刘峰峰、孙占锋、刘笑平亦是如此。随着从医
时间越来越长，为人医者，他们有更多的话要说。

本报记者 李云云 通讯员 魏玮

贾贾利利荣荣（（心心内内科科护护士士长长））：：病病是是三三分分治治疗疗，，七七分分护护理理

人们常说“医生的嘴，护士
的腿”，贾利荣在商河县人民医
院“跑腿干活”已经二十二年
了。从最初的“菜鸟护士”成长
为心内科的护士长，是二十二
年的日积月累。她早已习惯了
抽血化验、分药配药、拍背吸痰
等日常护理工作，在她眼中“病
要三分治疗，七分护理，病人的
护理工作一定要跟得上”。

贾利荣回忆道，刚刚参加
工作的时候，医院的护理工作
远远没有现在细致与周到。有
一天，她所在的科室里接收了

一位脑出血的患者，下了病危
通知书。贾利荣每次给患者换
药、翻身的时候，患者的子女
都会在旁边守着，直到后来，
贾利荣要给患者插管吸痰的
时候，患者的家属提出要代
替病人先试试。贾利荣给患
者子女插管后，在贾利荣忙
不过来的时候，患者的子女
按照贾利荣的示范自行给患
者进行护理。病人逐渐好转，
出院时已经能基本自理。“患
者恢复很大一部分原因来自于
家人的精心护理，这也更加坚

定了我要做好护理工作的决
心。”贾利荣如是说道。

护士有一半的时间在跟各
种数据打交道，往往这些数据
都要精确到秒，几点几分用了
什么药，进行了什么操作，医生
下了什么医嘱，病人的生命体
征以及病情变化都详细记录。
而这些都牢牢地装在了贾利荣
的脑海里，她说：“除了记住这
些外，我们还得时刻注意病人
的变化，我们每天去病房不下
三四十趟，稍有变化必须立马
告诉医生。”

刘刘峰峰（（口口腔腔科科主主治治医医师师））：：懂懂患患者者之之苦苦，，才才能能解解患患者者之之痛痛

2010年，研究生毕业之后，
刘峰来到商河县人民医院，成
了口腔科的一名医生，也实现
了他少年时的梦想。

俗话常说“牙疼不是病，疼
起来真要命”。在刘峰少年时
期，曾有一次突发牙疼，疼得他
吃不下饭睡不着觉。家人带他
来到医院后，经过医生的治疗，
没多久，他的牙疼就治好了。从
此之后，医生就成了他眼中的

“神”。“他们太厉害了，三下五
除二就给我看好了，从此之后
我就立志成为一名医生。因为

曾经被牙疼深深地伤害过，所
以最后我选择了口腔科。作为
医生，只有懂患者之苦，才能解
患者之痛。”刘峰说。

作为口腔科医生，面部手
术是刘峰的重要工作。他曾经
遇到一位车祸患者，十五六岁
的花季女孩因车祸，面部从上
腭到下颌全部裂开，送进医院
的时候，已经面目全非。人的面
部构造中，有很多个解剖点，在
缝合的时候，解剖点必须要重
合好，否则会留疤，甚至会造成
难以修复的损害。

“我几乎是一毫米一毫米
的一点点缝合，足足缝了三个
多小时，下手术的时候，手都抬
不起来。我当时就想，这么小的
孩子，要是毁容了，估计一辈子
就毁了。搁我自己身上，我也受
不了。”刘峰说道。后来小姑娘
经过治疗之后，恢复良好，刘峰
心里说不出的骄傲。

刘峰解释说：“大家都进入
了一个误区，认为拔掉牙就不
痛了，换的新牙比自己原来的
好，其实不然，自己的牙齿才是
最合适自己的。”

孙孙占占锋锋（（普普外外科科主主治治医医师师））：：活活跃跃在在网网上上的的“一一刀刀白白衣衣”

在病人和同事的眼中，孙
占锋除了有娴熟的业务技术水
平和高尚的医德外，还是个“热
心肠”的医生。不管手术大小，
只要患者有要求，从不推辞并
尽一切努力为患者解除病痛。

2012年5月，患者王先生的
儿子找到孙占锋，王先生因“肠
梗阻”曾先后4次进行过手术治
疗，最近患者因“肠梗阻”再次
复发，曾去过多家医院求治，医
生说此病很难治，多次手术后

腹腔黏连很严重，都不敢给他
做手术。患者的儿子抱着试试
看的心理找到了孙占锋。他详
细检查了病人，认真研究分析，
制定了周密的手术方案，为患
者做了手术。手术非常顺利，但
患者因肠梗阻时间太长，体质
差，电解质紊乱严重，出现了昏
迷症状。孙占锋24小时守候在
患者床边进行抢救，连续抢救
了3天，终于将他从死亡线上拉
了回来。“我父亲住院这么多次

了，我还是头一回碰到向你这
样技术好、医德又好的医生。”
成了对孙占锋最好的褒奖。

除了日常工作外，他取网
名“一刀白衣”在网上尽己所能
免费为网友们答疑解惑。7年
来，他回答了上万条的患者求
助。“这样做虽然犹如大海中的
一滴水，但我相信，如果有千千
万万滴这样的水，肯定会使我
们的医疗环境变成纯净的海
洋。”孙占锋表示。

刘刘笑笑平平（（放放射射科科主主治治医医师师））：：每每一一份份报报告告都都是是一一分分责责任任

与其他科室不同，放射科
的刘笑平在病人面前很少有

“露脸”的机会，是医生眼中的
“幕后英雄”。但仍有不少病人
觉得“放射科医生算啥，就只是
一个拍片的”。

作为一位“拍片”的，刘笑
平一天要看三四十位患者的片
子，如果每位患者按100幅截图
算，他一天要看三四千幅。“有
的时候真的看得头昏眼花，稍
微揉揉眼，接着看。”看完之后，
刘笑平要根据片子的显示情

况，给出诊断报告。因此他们不
单单是“拍片”的，甚至抵得上
全科医生，从头到脚，从内到
外，他们都得熟练掌握，才能给
出最专业的报告。

“我们给出的诊断报告是
医生下医嘱和治疗的前提，因
此决不能出错，每一份报告都
是一分沉甸甸的责任。”刘笑平
谈到。有时遇到一时间不能确
诊的报告，他们要全科讨论，实
在不能确诊，还得请上级医院
会诊，根据上级医院的诊断报

告给出结果。因此诊断时间较
长，很多患者不是很理解。“大
家来医院，普遍心态都很着急，
因此恨不得立马出结果，但很
多病症比较复杂，为了保证结
果的准确性，需要时间核查诊
断，也希望大家能够理解。”刘
笑平说道。

放射科是医学中发展最快
最前沿的学科，也是和工学交
叉最紧密的学科。影像技术日
新月异，迫使放射科医生要不
断学习。
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